
★協同村では、３密に注意しながら、農作業や雑木林の整備を、職員や協同村運営委員、農

作業応援隊、草刈り隊、ワーカーズコープさん、農業塾の皆さんなどのメンバーによって継

続しております。毎週メンバーに発信している農作業報告を、皆さんとも共有するために

掲載いたします。 

                       協同村運営委員会事務局 赤間幸彦 

【作業報告 1/10～1/12】  

・1/10（火）AM。どんぐりヤマでの丸太運びと落ち葉はきを行ないました。応援隊の 

 榑松さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・丹下さん・田中さん・岩波さん・ 

 藤間さんが応援に来てくれました。1/7（土）に職員の鳥山さん＆エコネットの菊一さ 

ん夫妻が伐採してくれた大量のカシナガ被害木を、リヤカーと一輪車を使って道路際 

まで運搬しました。重たい丸太が多く、全部は無理でしたが、半分以上を運ぶことが 

できました。落ち葉はきは、新堆肥場の周りから少しずつ掃きました。応援のお土産に、 

昨年の畑の残りの聖護院大根をお持ち帰りいただきました。皆さんお疲れ様でした。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

・1/10（火）PM。赤間単独。 

午前重ねた丸太の群れで道路に 

はみ出しかけたものを見つけた 

ので積みなおし、リヤカーでの 

丸太運搬を継続しました。 

新堆肥場のネット固定の作業を 

中段の枠にかけて行ないました。  

 



・1/12（木）一日。赤間単独。新堆肥場のネット固定を下段の枠に行ないました。 

 堆肥場の切り返しスペース確保のため、ポールと黄色テープで仕切りを作りました。 

 畑で昨年抜いた綿の木を燃やそうとしましたが、いぶるばかりなので断念しました。 

 1/14（土）落ち葉はきのお土産用に、畝に残った里芋を掘り起こしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 1/17】  

・1/14（土）第１回落ち葉はきは、雨天のため残念ながら中止となりました。 

・1/17（火）AM。どんぐりヤマでの丸太運び、落ち葉はき、枝燃やしを行ないました。 

応援隊の榑松さん・篠崎さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・丹下さん・田中 

さん・岩波さん・藤間さんが応援に来てくれました。野村さんは黙々と枝燃やしをやって 

くれました。丹下さんは懸命にリヤカーで丸太を運んでくれました。女性の皆さんと 

榑松さんは、落ち葉はきを頑張ってくれました。応援のお土産に、昨年の畑の残りの里芋 

をお持ち帰りいただきました。皆さんお疲れ様でした。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

1/17（火）PM。赤間単独。焚火の始末と丸太の整理の後、畑で再度綿の木と芋ツルを 



燃やそうとしましたが、失敗。後日、雑木林から燃えやすい枝類を移動し再チャレンジ 

します。大根は来週強い寒波が予想されるので、傷む前に全部抜き、所沢センターさんへ 

のお土産にしました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 1/24】  

・1/24（火）PM。先週と同様、どんぐりヤマでの丸太運び・落ち葉はき・枝燃やしを 

行ないました。応援隊の榑松さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・丹下さん・ 

田中さん・藤間さんが応援に来てくれました。切り倒したままになっている丸太類を、 

赤間と丹下さんでリヤカーを使って積み出し場に運びました。野村さん・田中さん・ 

登坂さんは、枝燃やしや枝運びをやってくれました。藤間さんと榑松さんは、落ち葉はき 

を継続しました。お土産には、また里芋を持ち帰っていただきました。皆さんお疲れ様 

でした。 

 
 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 1/28～2/1】  

・1/28（土）AM。第２回落ち葉はきを開催しました。運営委員の金石さん、所沢食と農 

 の真鍋さん、エコネットの井草さん、応援隊の篠崎さん・内海さん、応募の斉藤さん・ 

早坂さん親子、さいたま市から応募の久保さんご夫婦・小川さん・理事の新村さん親子 

と沢山の皆さんが参加してくれました。落花枝が多く、赤間と金石さんでリヤカー数杯 

分を運びました。小川さん達がチェーンソウを持参してくれ、伐採木の撤去がかなり進 

みました。シイタケ栽培原木用に、選んだ丸太を幾つか持ち帰ってくれました。（カシナ 

ガ被害木であることはお伝えしましたが、シイタケ菌で対抗させるとのことです。）真鍋 

さんには、奥側のバヤ刈りをお任せしました。あとの皆さんは、竹熊手を使った落ち葉 

はきにひたすら専念してもらいました。新堆肥場周りからかなりの範囲まで、掃くこと 

ができました。落ち葉を踏む子ども達の笑顔が印象的でした。皆さんお疲れ様でした。 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2/1（水）AM。定例作業として、鉄塔側駐車場の枝拾い＆落ち葉はきを行ないました。 

 応援隊の榑松さん・半田さん・篠崎さん、ワーカーズコープの登坂さん・津坂さん・ 

星野さん・松山さん・鵜飼さん・横尾さん・野村さんが応援に来てくれました。落ち葉 

を掃くと、道路際のためか様々なゴミがあらわれ困りましたが、大勢の協力のおかげで 

全体の 1/3ほどを掃き終えきました。風もなく暖かな日でした。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2/1（水）PM。赤間単独。鉄塔側駐車場の紅葉の木を移動するための根切りを行ない 

ました。駐車場を使いやすくするための処置で、実際の移動は３月予定です。その後、 

どんぐりヤマ雑木林の中の通路沿いに、畑の作業写真をラミネートで飾りました。 

落ち葉はき参加者に、畑との繋がりをアピールするためです。１月のヤマ会議で討議 

しました。来てくれた人が、ヤマと畑と両方に興味をもってもらえれば、嬉しいですね。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 2/14】  

・2/14（火）AM。2/11（土）落ち葉はきが大雪の影響で中止になりましたので、 

どんぐりヤマ雑木林の落ち葉はきの作業に取り組みました。応援隊の榑松さん・ 

篠崎さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・丹下さん・川口さん・田中さん 

・藤間さん・岩波さんが参加してくれました。雪と強風のため、大きな樹木が折れて 

邪魔になっていたのを、応援隊の２名と一緒にどかしました。力持ちの野村さんと 

登坂さんが、斧とノコギリで解体し焚火場に運びました。それから野村さんには、 

枝燃やしをお願いしました。他の７名の方には落ち葉はきをやってもらいました。 

悪天候のため落ち葉はきイベントが３回中止になりましたが、少しずつはかどって 

います。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2/14（火）PM。赤間単独。新堆肥場に水タンクを投入後、中央にもう１本大きな樹木 

 が折れていたので、ノコギリで解体し焚火場に運搬しました。風が強まってきたので、 

 トタンを被せ焚火を終了しました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 2/21】  

・2/21（火）AM。進捗が遅れているどんぐりヤマ雑木林の落ち葉はきの作業を継続しま 

した。応援隊の榑松さん・篠崎さん・重盛さん、理事の布留川さん、ワーカーズコープの 

登坂さん・野村さん・丹下さん・川口さん・田中さん・藤間さん・岩波さんが参加してく 

れました。本日は、全員で落ち葉はきに集中しました。重盛さんには、堆肥場でスタンバ 

イしてもらい、落ち葉を投入するサポートをお願いしました。他のメンバーは、ひたすら 

熊手とシートで落ち葉はきに励んでもらいました。晴れても風が冷たい日でしたが、皆 

さん、汗だくになるほど働いてくれました。本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2/21（火）PM。赤間単独。どんぐりヤマ会議の後、畑に掘り残した幾つかの里芋が 

 あったので、掘り起こし、土蔵に収めました。早めに作業参加者のお土産で配りたいと 

思います。 

 

 

 

 

 



【作業報告 2/25～2/28】  

・2/28（土）AM。第４回落ち葉はきを開催しました。協同村運営委員会の宗像さん、 

所沢食と農の真鍋さん・村山さん・松川さん、エコネットの森さん・菊一さん、応援隊の 

内海さん・荒井さん・重盛さん、応募で朝霞市からの長江さん親子・濱野さん親子、川越 

市からの月坂さん、さいたま市からの岡本さんと野村さん、法政大学キャリアチャレン 

ジの安達さん、理事の布留川さん、事務局の鳥山と赤間が参加しました。進捗が大幅に 

遅れている落ち葉はきの作業に、皆で集中しました。11時半には、大宮ブロックの見学 

の皆さんも到着、久しぶりに大人数の落ち葉はきとなりました。皆さんの協力で、エリア 

の半分ほどを終えることができました。お土産として最後の里芋を、希望者に持ち帰っ 

ていただきました。皆さん、お昼までの作業、お疲れ様でした。 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 ・2/25（土）PM。埼玉２年次研修の職員５名＆水川さん、法政大学の安達さん、鳥山＆ 

 赤間で落ち葉はきを継続しました。新堆肥場の右側がかなり一杯になりました。皆さん 

夕方まで、お疲れ様でした。 

  

 

 

 

 

 

 

 

・2/26（日）10時～15時まで。所沢生活館で綿つむぎ学習会を開催しました。 

 参加者 11組。スタッフを含めると大人 22名＆子ども 12名の参加でした。 

収穫した綿の実から、綿繰り機を使って取り出すところから、スピンドル（つむぎ棒） 

を使って糸に撚るまでを、講師の相馬ひかりさんの丁寧な指導のもと、親子一緒に 

講習しました。お昼をはさんでの長い講習でしたが、皆さん最後まで熱心に綿つむぎに 



取り組んでいました。参加者の皆さん、スタッフの皆さん、講師の相馬さん、お疲れ様 

でした。（今回の学習会で、2022年度の協同村運営員会の企画は終わり、2023年度 

からは、新しい「どんぐり村運営委員会」が発足します。長く協同村運営に携わって 

くれた皆さん、ほんとうにご苦労さまでした。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2/28（火）PM。飯能 DC電気チラシ入荷のため、午後からの定例作業となりました。 

 ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・丹下さん・川口さん・田中さん・藤間さん・ 

岩波さんが参加してくれました。最初に新堆肥場の骨組みだけの左側へのネット張りを、 

皆で一緒に行ないました。その後は、中央エリア付近の落ち葉はきと枝燃やしを継続し 

ました。かなり暖かい日で、1 枚脱いでの作業となりました。皆さん、お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【作業報告 3/4～3/7】  

・3/4（土）AM。臨時の落ち葉はきを開催しました。2022年度協同村運営員の鐘江さん、 

所沢食と農の三好さん・真鍋さん・松川さん・宮良さんが参加してくれました。ステー 

ジ周辺より焚火場にかけたエリアの落ち葉はき＆奥側のバヤ刈りを行ないました。新 

堆肥場より距離があるので、軽トラックを乗り入れて落ち葉を運搬しました。風もなく 

暖かな作業日和でした。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

・エコネットの菊一さん夫妻が岩井さん達と 

一緒に、ご近所の竹を伐採し、3/4（土） 

～3/6（月）堆肥場補強の支柱を組んで 

くれました。お疲れ様でした。 

 

・3/7（火）AM。鉄塔側駐車場の落ち葉はきと駐車時に衝突の危険がある紅葉の植替え 

を行ないました。どんぐり村運営委員の榑松さん、応援隊の篠崎さん・半田さん、ワー 

カーズコープの登坂さん・野村さん・丹下さん・川口さん・田中さん・藤間さん・岩波 

さんが応援に来てくれました。落ち葉はき組と植替え組に分かれて作業をしました。樹 

を抜く道具の掛け方がうまく行かず、残念ながら植替えは午後に持ち越しとなりました。 

落ち葉はきは、あと 1日で終わりそうな所まで済みました。皆さんお疲れ様でした。  

 

 

 

 

 

 

 

 

・3/7（火）PM。赤間単独。山崎さん夫妻の指導と助力のおかげで、無事に紅葉の樹を 

移すことができました。その後、抜いた穴の埋め跡をトラックで踏み固め、強風で落ち 

た大量の枝や午前掃いた落ち葉の残りを片付けました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 3/9～3/14】  

・3/9（木）エコネットの菊一さん夫妻と 

岩井さんたちがトイレの囲いを作成して 

くれました。長年の懸案でしたが、 

竹で立派なものが出来上がりました。 

お疲れ様でした。 

 

・3/11（土）AM。第 5回落ち葉はきを開催しました。どんぐり村運営委員の月坂さん夫 

 妻・青木早苗さん、所沢食と農の松川さん・三好さん・真鍋さん、応援の丸山君、応募 

 の石橋さん・川下さん親子とお友達・矢田さん親子・花積さん親子と沢山の方が参加し 

 てくれました。落ち葉はきは、焚火場に向かう通路沿いのエリアを中心に行ないました。 

 親子参加が多かったので、子どもたちと楽しそうに作業をする姿が、雑木林を明るくし 

 てくれました。かなり落ち葉を掃くことができました。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・3/14（火）AM。どんぐり村農業塾の準備として区画の縄張りを行ないました。 

どんぐり村運営委員の榑松さん、応援隊の篠崎さん、ワーカーズコープの登坂さん・ 

野村さん・丹下さん・川口さん・田中さん・藤間さん・岩波さんが応援に来てくれまし 

た。区画のピンを刺してゆく組とロープを張る組と耕運後の草を土払いする組とに 

分かれて作業を行ないました。ロープ張りがうまくできず、30区画のうち 7区画で 

時間となりました。ピンは 28 区画まで刺すことができました。皆さんお疲れ様でした。 

 



  

 

 

 

 

 

 

・3/14（火）PM。赤間単独。山崎さん夫妻と一緒に農業塾の縄張りを行ないました。 

 慣れた夫妻の手でピンとロープがどんどん設置されてゆき、日が暮れるまでに 30区画 

 を無事に完成できました。本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 


